

Línea sencilla de anuncios, 6 cént. de peseta.—Para los no suscritores, doble precio.

Las líneas á dos columnas doble para todos.

CRÓNICA MERIDIONAL.

Línea de anuncios y col. u. dicado. 12 cént. de peseta.—El doble para los no suscritores.—Edictos y avisos oficiales, 25 cént. de peseta por todos.

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE Y DE INTERESES GENERALES

Año XVIII.

ALMERIA. — Martes 16 de Enero de 1877.

Número 5.088

LAS LLUVIAS

Y LAS INUNDACIONES.

Hace muchos años que no se ha pronunciado en España un temporal de lluvias tan persistente y copioso, ni se hayan generalizado tantos las inundaciones.

Después de las lluvias tranquilas de Noviembre, que habían penetrado en la tierra regular y ordenadamente, alcanzando una profundidad de penetración como hacia mucho no se había visto, á fines de Diciembre se ha presentado precedido de vientos huracanados que han marcado su funesto paso por la tierra y el mar, con tempestades después, y con un desencadenamiento de lluvias, por último, que han hecho tomar agua en abundancia á los arroyos y barrancos para elevar el nivel de los ríos y determinar desbordos, que han invadido estensas cuencas, ocupado grandes llanuras, inundado pueblos, destruido moradas y puesto en peligro de la vida á millares de personas que han encontrado su salvación, ganando alturas precipitadamente en la inmediaciones de los pueblos, ó fiando su suerte á las efímera resistencia de edificios que han cedido más tarde á la fuerza impetuosa de las corrientes.

Un calor tan exagerado é insistente como el del verano de este año no podía menos de producir extraordinaria evaporación de agua que saturara la atmósfera hasta los últimos límites, y solo se necesitaba que corrientes de vientos frescos determinaran la resolución en lluvia de tanto vapor acumulado. Así ha sucedido, y únicamente así se explica la prolongación y abundancia de las lluvias que han venido sosteniéndose por espacio de un mes, sin perder su intensidad ni aun en el último periodo.

Este temporal, que ha de dejar tristes recuerdos en muchas comarcas demudadas por las corrientes ó rellenas por acarreo que han desnaturalizado las tierras, es, sin embargo, en conjunto un acontecimiento agrícola importante, que ha de influir favorablemente en la suerte de los cultivos de las ganaderías.

Tras de una larga serie de años de sequía ó de escasas lluvias, la humedad atmosférica apenas acudía en auxilio del labrador para salvar penosamente las cosechas de cereales; el arbolado sufría y el fruto del olivo, de la encina, del castaño, del algarrobo, de la higuera, del almendro, del avellano y de la vid misma, era cada vez más exíguo y aventurado; y los manantiales descendían hasta un nivel alarmante, creando conflicto á los pueblos para el abastecimiento de aguas, apenas se iniciaba el estío, y desaparecían los abrevaderos hasta hacer imposible la pasturación por el ganado, de grandes extensiones de terreno en la Mancha, Extremadura, Andalucía, Valencia, Aragón y Castilla.

El temporal que continúa bajo el punto de vista de agua líquida y que parece ha de transformarse en nieve antes de poco, es, en nuestro concepto, el principio de un periodo de años lluviosos de más ó menos extensión, que ha de restablecer el nivel de los manantiales y sostener una humedad constante que haga cambiar la suerte de las cosechas anuales y de los pastos y vigorice el arbolado de campo y monte, para que conlleve más tarde las sequías que naturalmente sobrevendrán como siempre. Humedad trae humedad y en este concepto se explican las series de años en que acuden las lluvias á fertilizar el suelo, y las que provocan con su ausencia las prolongadas sequías que afligen la vegetación y hacen tan precaria la existencia de los ganados.

Si, como creemos, el temporal de Noviembre y Diciembre inaugura una época de humedad atmosférica, que se ha de traducir en lluvias y nieve en un periodo más ó menos largo, nuestros propietarios y cultivadores no deben dejarla correr sin plantar árboles de campo y monte, tan difíciles de criar cuando faltan las condiciones atmosféricas que favorecen la germinación de sus semillas y el desarrollo de las tiernas plantas. Si hemos de ponernos en disposición de modificar el clima con el arbolado, para hacer menos intensos los cambios meteorológicos,

é impedir, en lo posible, la denudación y las inundaciones, es preciso que roprobemos los terrenos que por una imprevision injustificable se les varió de destino en perjuicio de la agricultura en general y de los mismos que lo llevaron á cabo.

(Del «Porvenir» de Jerez.)

Tenemos fidedignas noticias de Madrid por las que se nos asegura que está ya redactado el proyecto de ley de arbitrios para la continuación de las obras del muelle de esta ciudad, que tanto han de influir en el desenvolvimiento de nuestro comercio.

Este lisonjero resultado débese á las constantes gestiones de nuestro particular amigo el Diputado por el Distrito de esta capital D. Bernabé Morcillo de la Cuesta, el que también se cree pueda conseguir en breve que la cuestión de nuestro ferro-carril tome un nuevo aspecto en armonía con las esperanzas concebidas al otorgarse la concesión de la línea, cuyas condiciones han sufrido, no há mucho modificaciones de tal índole, que varían completamente la faz del negocio. Deberes de prudencia á los que nunca faltamos conscientemente nos impiden ser más explícitos.

Correspondencia particular.

Paris 11 de Enero de 1877.

Muy señor mío: Un telegrama recibido de Puerto-Rico por una casa de comercio participa que los filibusteros de aquella isla, que en cuanto les era dable favorecían á sus amigos que mantienen la insurrección de Cuba, han visto defraudados todos sus planes merced á la actividad desplegada por el capitán general Sr. La Portilla. Dos agentes reclutadores, que hace dos meses llegaron á aquel territorio, procedentes de los Estados Unidos, autorizados al parecer por el centro establecido en Nueva-York, se han visto precisados á abandonar el campo para no caer en poder de las autoridades que les seguían muy de cerca. Asegúrase que dichos agentes separatistas, cuya principal misión, según decían, no era otra que la de reclutar gente y

recaudar fondos para la compra de material de guerra, pudieron recabar unos cuantos miles duros merced á la credulidad de los incautos que abrieron una suscripción entre los enemigos de la patria para satisfacer las necesidades que el citado centro directivo encarecía en documentos de que eran portadores dichos enviados, y que después de algún tiempo se supo que los tales enviados no eran sino unos caballeros de industria, que se habían valido de aquel medio para ejercitar con mayor éxito sus planes. Al despejarse la incógnita hubo recriminaciones por parte de unos y otros. Estos para desorientar se valieron de mil medios para denunciar ciertos trabajos de conspiración, designando como principales jefes á aquellas personas que más se distinguieron en la recaudación de las cantidades que fueron reclamadas bajo pretexto de tener que comprar armas y municiones para los insurrectos de Cuba, y estos á su vez á aquellos, que no pudieron ser habidos. Esta serie de delaciones han producido detenciones de algunos hostiles á España, y en cuyo poder fueron encontrados papeles que les comprometían.

Anteanoche á las diez el marqués de Orovió y el conde de Toreno hicieron una visita al señor Cánovas, con quien conferenciaron sobre la persona que ha de completar el gabinete. Dicese que el Sr. Cánovas se mostró tan conciliador como siempre, asegurando que nadie más que él estaba interesado en que la buena armonía que reina entre los elementos de la situación se conserve á la altura que siempre ha estado y que las circunstancias exigen. Los visitantes, después de hacer las observaciones que creyeron necesarias, y que fueron contestadas satisfactoriamente por el visitado, se dirigieron á la casa del ministro de Hacienda, en donde permanecieron cerca de una hora. La cuestión parece, pues, que ha mejorado de cariz y que mañana quedará definitivamente arreglada, á menos que no surgieran nuevos accidentes que no son de esperar, según la opinión de los que andan en el asunto.

Dicese que el marqués de Bedmar, representante de España en Rusia, ha

—17—

un aire demasiado distraído, y á pesar del espectáculo admirable de felicidad y dicha conyugal que había observado en ellos aquella tarde, Camila no podía comprender como un hombre, cual era el cónsul, que había brillado tanto en otros tiempos en los salones de París, se forzaba á vivir en Génova, mucho más cuando poseía una fortuna de más de cien mil francos de renta. Pero ella había conocido por medio de esas pequeñeces que las mujeres recojen con la inteligencia del sábio árabe en Zading, la afición más tierna en el marido; y ciertamente, según pudo juzgar, aquellos esposos debían vivir en ella perfecta tranquilidad y armonía hasta la muerte.

Hablando hablando, se llegó á tocar ese almacén eterno de la república de las letras, la falta de la mujer, y se encontró bien pronto la asamblea dividida en dos opiniones: acerca de este tema:

—16—

cordad, pues, la «Noche» que Miguel Angel ha colocado sobre su monumento, vestida en traje moderno, enroscada estos bellos cabellos en torno de una cabeza magnífica, poned en sus ojos meditando una chispa de fuego, sumid bajo un corsé esos bellos pechos de ama de cría, ved su hermoso ropaje blanco bordado en flores, suponed la estatua que está erguida, se ha sentado cruzando sus brazos, y tendreis á vuestra vista á la esposa del cónsul, que con un niño de seis años, bello como el deseo de la madre, y un niño pequeñuelo de cuatro años sobre sus rodillas, bello como el tipo de un niño buscado laboriosamente por David el escultor para el ornamento de una tumba.

Esta bella familia fué el objeto de la atención secreta de Camila. Madlle. des Tonches creyó que para ser el cónsul un hombre enteramente dichoso mostraba

—13—

del cónsul se explicó por algunas mujeres, por la palabra «pasión.» Hagamos notar al paso que las mujeres no se quejaban jamás de ser las víctimas de una preferencia, y que se inmolaban con mucho gusto á la causa común. Honorina Pedrotti, que tal vez hubiera odiado al cónsul si se hubiera visto absolutamente desdeñada, no le amaba menos, y quizás más siendo «su esposo.» al verle enamorado. Las mujeres admiten la diferencia en las cosas del corazón, y todo se salva desde el momento en que se trata del sexo. Un hombre no es jamás diplomático impunemente; de manera que el «esposo» fué discreto como la tumba, y tan discreto, que los comerciantes de Génova creyeron entrever alguna premeditación en la conducta del cónsul, á quien hubiera sin duda ninguna escapado la heredería, á no haber ejecutado este papel de enfermo imaginario.

significado de no volver á San Petersburgo, pero el gobierno no se ha dado por entendido en razón á que no quiere privarse por ahora de los servicios de este diplomático, quien al fin volverá á su puesto dentro de un plazo breve, por lo que pudiera resultar del Congreso europeo instalado en la capital de Turquía.

Los ministros de Fomento y de Hacienda, han tenido otra entrevista con el Sr. Cánovas; en ella se ha acentuado el espíritu de buena inteligencia que se inició á las altas horas de anoche, según los ministeriales. En seguida el Sr. Cánovas se personó en el régio alcázar y dió cuenta circunstanciada al rey del estado de las gestiones para completar al gabinete.

Esperase con impaciencia la publicación de la memoria formulada por la comisión del Congreso de información parlamentaria sobre las ilegalidades cometidas en la dirección del Tesoro y denunciadas por el diputado señor Candau. Hoy se designaban los nombres de las personas contra quienes se dice resulta gran responsabilidad, pero la gravedad del asunto y no tener seguridad de la certeza, hace que no me haga eco de los rumores que circulan.

Los señores marqués de Sardoal y tres ex-ministros radicales han celebrado hoy una especie de junta para tratar de la cuestión y designar las personas que con anuencia del ministro de Hacienda, puedan examinar los documentos que obran en dicha dirección, y que sirvieron de base á la comisión para emitir el dictamen de que tiene V. conocimiento y que hoy se está imprimiendo para el «Diario de Sesiones» que deberá repartirse entre los representantes la semana próxima. Hasta que esto suceda la minoría radical no abandonará sus trabajos de comprobación y examen de dichos documentos oficiales.

A última hora ha sido llamado á la presidencia del Consejo el director del «Diario Español» quien por encargo expreso del Sr. Cánovas fué buscado con urgencia porque no acudió al llamamiento tan pronto como era de desear. Al poco rato dicho director se personó en el despacho del Sr. Cánovas y conferenció con él, al parecer sobre la cuestión del día. Dicho llamamiento fué objeto de comentarios en el salón de conferencias, donde se indicó al Sr. Lopez Roberts para un alto puesto, mas esto no pasó de ser una de tantas noticias que se echan á volar. Dicese que el motivo por que ha sido combatido en esta ocasión el Sr. D. Manuel Silvela, ha sido el que pertenece al grupo de disidentes del Sr. Santa Cruz,

que tiene ya su representación en el Sr. Martín Herrera, y que el darle otra cartera á esta agrupación seria equivarla á la moderada conservadora, que es más numerosa y aduce grandes servicios prestados á la situación actual, razón por la que se ha promovido la cruzada que tanto ha dado que decir. Dicese que el nuevo ministro jurará en la noche de mañana en manos de S. M., bajo el supuesto de que en el próximo Consejo quedará hecha la cosa. En este instante se dice que la crisis se ha recrudecido y se teme que tome mayores proporciones.

Confieso no haber leído esta mañana nada concreto, relativo á la solución de la crisis. Anoche dábase resuelta la cuestión y fiado en que hoy aparecerían los nombramientos en el periódico oficial no he pensado en corroborarme de lo que puede ser quizá una de tantas combinaciones, mas ó menos fundadas.

El ministerio quedaria alterado, puesto que la crisis era parcial, en la forma siguiente: Martín Herrera, propietario de la cartera de Ultramar; el señor Calderón Collantes ocuparia la de Gracia y Justicia y en la vacante de Estado entraria el señor don Manuel Silvela, candidato predilecto del presidente del Consejo de Ministros y hombre que lo merece por sus talentos y especiales condiciones para ocupar tan difícil puesto, según la opinion mas comun entre los unionistas y aun entre los enemigos políticos de dicho señor.

Ha causado buen efecto la ley publicada por la «Gaceta» para prevenir y acabar con el bandolerismo en Andalucía y otras provincias de España, en donde ha hecho de las suyas esta plaga social. Aunque todas las medidas y precauciones son pocas, el caso es no desmayar ni poner en olvido una obstaculo que es de vida ó muerte.

Háblase que ya puesta la mano en asuntos personales, á la modificación ministerial seguirá un arreglo en el personal de los consejeros de Estado, arreglo que ha de trascender á otros centros.

La salida del ministerio del general Ceballos era debida á la negativa del rey á firmar cierta disposición referente al plus del soldado, según ya sabe todo el mundo: lo que no se sabe todavía es si esa negativa fué terminante y si es cierto que S. M. expresó que en caso de que el tesoro necesite economías principien por él mismo y acaben por los soldados. De cualquier modo, parece indudable la existencia de algo de esto aunque no sea con las proporciones con que siempre se

agrandan las cosas mas pequeñas, tratándose de asuntos de esta naturaleza.

Como se tenia anunciado, el general Moriones al partir para Filipinas, se ha dirigido á visitar al ilustre príncipe de Vergara.

Vuelve á circular el rumor, no se sabe con qué fundamento, del regreso del general Jovellar á la Península.

«El Imparcial» insiste en el asunto que le viene ocupando desde que el señor Cánovas pronunció el último discurso en el Congreso, y en el que contestó al señor Ulloa, haciendo afirmaciones con el testimonio de dos ó tres tratadistas ingleses acerca de la omnipotencia del Parlamento.

A última hora nada se sabe de la crisis.

NOTICIAS GENERALES.

El ministro de la Guerra ha acordado considerar al general Aleman como gobernador militar de Mahon desde la fecha de 11 de Noviembre último.

El 9 del actual se declaró un horrible incendio en el pueblo de Perosa, provincia de Santander, que redujo á cenizas 24 casas de las 40 que contaba, sin que haya ocurrido ninguna desgracia personal y salvándose todos los ganados.

Las casas eran de labradores, habiéndose perdido toda la cosecha.

En la estadística general de la marina mercante universal correspondiente al año 1876, se nota una creciente decadencia de la marina francesa y un estado de inferioridad de la misma comparándola con las marinas de Inglaterra, de los Estados-Unidos, de Alemania, de Noruega y de Italia.

Francia tiene 3.858 buques de vela, que representan 725.042 toneladas, y los alemanes 3.456 que representan 875.995 toneladas.

En cuanto á la marina mercante de vapor, Francia tiene 314 buques, que representan 334.334 toneladas, y los alemanes 226, que representan 226.880 toneladas.

Segun comunicación recibida en el ministerio de Estado del cónsul general de España en el Japon, aquel país reúne condiciones higiénicas especialísimas para curar la disenteria, según lo atestiguan numerosos ejemplos de atacados de tan grave enfermedad, que han encontrado completo alivio allá.

El ministerio de Estado ha trasladado dicha comunicación al de Ultramar, con objeto de que este centro estudie tan importantísima cuestión y lo participe á las autoridades superiores de Filipinas, archipiélago en el que desgraciadamente abunda tanto dicha enfermedad.

Ha sido remitido á informe de la Junta consultiva de guerra una comunicación referente á la facultad que puedan tener las autoridades para emplear las músicas militares.

Con los fondos intervenidos hasta el martes en la tesorería de Vizcaya, después de cobrado el suministro de pan á las tropas de aquella división durante Junio último, ha quedado cubierto el importe del suministro en Julio y parte de Agosto, habiendo importado 41.519 pesetas el mes de Julio.

TELEGRAMAS.

Bucharest 11. En la noche del 8 del actual ha sido sorprendido y saqueado un correo rumano por una partida de bachi-bousouk.

Constantinopla 11. Hay esperanza de un arreglo satisfactorio bajo la base de la nota Andrassy. La actitud de Rusia es conciliadora. Alemania se muestra poco satisfecha.

También se han recibido los siguientes despachos: Londres 11.

El «Times» dice que el Gabinete inglés ha declarado que lord Salisbury se excedió en sus instrucciones sobre la cuestión de Oriente.

Viena 11. Tres artículos de la Constitución turca dieron lugar á cierta alarma sobre la autonomía de Rumania.

El divan dió explicaciones satisfactorias.

El Gobierno turco ofrece someter la ejecución de las reformas de las tres provincias bajo la intervención de los cónsules extranjeros si las potencias no exigen privilegios especiales.

La conferencia rechazó estas promesas.

Paris 11. Un despacho de origen semi oficial turco desmiente que Rumania se haya declarado libre á todo vasallaje de la Puerta al protestar contra algunos artículos de la Constitución recientemente promulgada en Constantinopla.

GACETILLAS.

Mañana se verificará en el Teatro Principal una variada y escogida función, estrenándose la chistosa y divertida comedia que tanto éxito ha tenido en Madrid titulada: *Levantar Muertos*. Sabemos que el Sr. Valladares está felicísimo en el desempeño de esta obra y no dudamos que el público acudirá á su beneficio deseoso de aplaudirle. En el lugar correspondiente verán nuestros lectores el anuncio.

Terpsicore. Está visto que en este pícaro mundo hay gentes para todo; el Domingo hubo casi un lleno en el teatro, los cafés cantantes y bailarines estuvieron rebosando de *barbianes y princesas de Trebinsonda*, en las *misiones* no se podía echar un alfiler y allí vimos á Doña Blasa con sus seis hijas, el perrito y la mandadera y después en

Si era así, las mujeres encontraron demasiado degradante este medio para creerlo. Lo cierto es que la hija Pedrotti hizo de su amor un consuelo, meciendo los dolores desconocidos en su lecho de ternuras y de caricias italianas. El señor Pedrotti, por otra parte, no tuvo por qué quejarse de la elección de su hija, porque el embajador, cumpliendo la promesa que habia hecho al suegro, hizo que el cónsul general fuese creado baron y que el rey de Cerdeña nombrase conde á Pedrotti. El dote era de un millón; y la fortuna de la casa de Pedrotti, que ascendia á dos millones, ganados en el comercio de granos, pasó tambien seis meses después á poder del cónsul, á causa de la muerte del primero y el último de los condes Pedrotti, que tuvo lugar en 1831.

Honorina Pedretti era una de esas bellas genovesas, que cuando salen bellas

son las mas lindas criaturas de Italia Miguel Angel tomó sus modelos en Génova para la tumba de Juliano. De ahí proviene esa curiosa disposición del seno que se observa en las figuras de la «Noche» y del «Día», que tantos críticos han creído exagerados, pero que son, no obstante, muy generales en las mujeres de la Liguria. En la actualidad no existe ya en Génova la belleza mas que bajo el «mezzaro», de la misma manera que en Venecia no existe mas que bajo los «fazzioli». Este fenómeno se observa en todas las naciones en decadencia: el tipo noble no se encuentra entonces mas que entre las clases del pueblo baj, como sucede en una ciudad incendiada con las medallas, que no se encuentran mas que entre las cenizas.

Pero Honorina era una escepcion como belleza patricia, del mismo modo que lo era en sus condiciones de fortuna. Re-

«quién de los dos, si la mujer ó el hombre, era mas culpable en la falta de la mujer.» Las tres mujeres que estaban presentes, la embajadora, la esposa del cónsul y «Madlle. des Touches», fueron sin piedad; pero los hombres confesaron á la vez que podian muy bien quejarse de virtudes á una mujer después de una falta.

—Hasta cuándo vamos á estar jugando al escondite? dijo en esto Leon de Lora.

—«Cara vita» (vida mia), id á costar á nuestros niños: hacad que me traiga Gin la pequeña cartera negra que tengo sobre mi bufete, dijo el cónsul á su esposa.

Honorina se levantó sin replicar, cosa que demostraba bastante que amaba mucho á su marido, porque conocia ya demasiado el francés, para ignorar que

DIARIO DE AVISOS.

SALUD PERFECTA SIN MEDICINA REVALENTA ARABIGA

Cura radicalmente las malas digestiones (dyspepsias), gastritis, gastritis, gastralgias, hinchazones habituales, almorranas, vientos, flemas, palpaciones, diarrea, hinchazones, accidentes, acedias, pituitas, jaqueca, náuseas, vómitos después de comer y durante el embarazo; dolores, agrietas, calambres, espasmos e inflamación del estómago, de los riñones, del corazón, de costado y de espalda todos los desórdenes del hígado, de los nervios, de la garganta, de los bronquios, del aliento de la membrana mucosa, bilis, insomnios, tos, opresiones, asma, catarro, tisis (consumción) herpes, erupciones, decaimiento, agotamientos, parálisis, diabéticas reumas, gota, fiebre, irritación de los nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, palidices, supresiones, hidropesía, reumatismo, gripe, falta de frescura y energía y fiebre amarilla.

Ella es también el mejor fortificante para los niños débiles como para las personas de toda edad, fortaleciendo los músculos, y consolidando las carnes.

Ella economiza 50 veces su precio en otros remedios, y nutre más que la carne, proporcionando pues doble economía.

Extracto de 75.000 curaciones, rebeldes á todo otro tratamiento.

Certificado núm. 78.934, del Dr. Manuel Saenz de Tejada, Doctor de la facultad de Medicina y Cirugía, Catedrático de la Universidad libre de Córdoba, Médico de su Benef. prov. y del ferro-carril de Mérida a Sevilla, etc.—Certifico: que con el uso de la Revalenta Arabiga he obtenido en mi práctica varias curaciones de afecciones gravísimas en algunos de mis clientes residentes en esta ciudad; recordando las de D. Felipe Zappino, empleado, hoy electo administrador de la Aduana de Manila en las islas Filipinas; la de doña Amelia Gomez, señora de un jefe militar, y mejorando con su uso actual; D. Ramon Alonzo, joven de 20 años, que sufre meses hace una fiebre de pecho de suma gravedad. Y para que conste donde convenga lo firmo en Córdoba á 13 de octubre de 1873.—Dr. MANUEL SAENZ DE TEJADA.

Cura núm. 68,471. Prunetto (prés-Mondovi), 26 de Octubre de 1866.

Muy señor mío: Puedo asegurarle que después de hacer uso de la maravillosa Revalenta du Barry, es decir, hace dos años, experimento ningún achaque propio á mi edad de 84 años.—Mis piernas se han fortalecido, mi vista es tan buena que no tengo necesidad de anteojos; y el estómago tan robusto como el de un joven de 30 años. Pensando: me siento rejuvenecido; predico, confeso, visito enfermos, hago viajes á pié bastante largos, y siento que mi memoria é inteligencia no flaquecen.—Autorizo á Vd. para que dé á esta declaración toda la publicidad que le convenga, su atento y etc.

PEDRO CASTELLI, Bachiller en teología, y cura párroco de Prunetto—(Departamento de Mondovi, Piamonte, Italia.)

Cura núm. 78,421.—Hérpes.—Valencia 14 de setiembre de 1873.—Una amiga mía padecía hérpes muchos años, ha sido curada perfectamente con la Revalenta Arabiga.—JUAN BATILORI, fábrica de pastas, plaza de Santa Catalina, 7.

Cura núm. 48,614.—La señora marquesa de Bréhan, de siete años de enfermedad del hígado, del estómago, decaimiento, contracciones nerviosas en todo el cuerpo y una tristeza mortal.

Adra, Provincia de Almería, 21 de octubre de 1876.

Muy señores míos: Tengo la satisfacción de decirles que mi hija, con el uso de esta deliciosa harina Revalenta Arabiga al Chocolate, ha curado radicalmente de una erupción cutánea que no la dejaba dormir, á consecuencia de la picazón intolerable que experimentaba. Sirvans mandarme todavía treinta kilogramos más, cuyo importe representa la libranza adjunta.

PERRIN DE LA HITOLE, al Vice-Consulato de Francia.

Sitio de Allons (Lot-et-Garonne), 9 de Enero 1867.

Muy señor mío: Aquejado de una parálisis que me había privado del uso de la palabra y del movimiento de los brazos y piernas, he acudido al uso de su preciosa Revalenta, desechando todo otro tratamiento de curación. Trascurridas algunas semanas y á pesar de mis setenta años, he recobrado el uso de la palabra y la robustez de ambos ramos.

Por lo que hago á V. presente mi agradecimiento. LACAN PERE.

Cura núm. 25,270. Señor Robert de una consunción pulmonar con tos, vómitos y reñimiento de 25 años.

Cura núm. 78,864, del señor y de la señora Leger, de enfermedad de hígado, diarrea; tumor y vómitos.

Cura número 62, 476, del señor Cura Comparet, de 18 años de gastralgia, de dolores de estómago y de los nervios, y debilidad general.

Precios en cajas de hoja de lata de 1/2 libra 1 rs.; 1 libra 20 rs., 2 libras 34 rs.; de 5 libras 80 rs.; 12 libras 170 rs.; 24 libras 300 rs.

Los Bizcochos de Revalenta, que pueden comerse en cualquier tiempo, mojados en té, café, chocolate, leche, etc., se venden en cajas á 20 rs. y 34 rs.

La Revalenta al Chocolate produce el apetito, buenas digestiones, sueño, energía y vigor á todas las personas y á los niños por débiles que se encuentren, alienta diez veces más que el chocolate ordinario.

En pasta para seis tazas 7 rs. 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.

De Barry y Compañía, Calle de Valverde, 1, Madrid.

Depósito en Almería D. Antonio Vivas, Farmacéutico.
D. Francisco Gonzalez Garbin, Ultramarinos Real 47.
D. Francisco Gonzalez Garbin, Ultramarinos Real 47.

PILDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY



PILDORAS HOLLOWAY.

Esta medicina es mas eficaz que todos los demas remedios para curar los desórdenes del hígado y del estómago, para purificar la sangre, y para regularizar la acción del corazón y de los riñones. La debilidad tanto física como mental proveniente de las indiscreciones de la adolescencia ó de los excesos de cualquier género desaparece rápidamente, y el sistema entero es fortalecido con el uso de las maravillosas Pildoras Holloway, las cuales restablecen la digestión, perfeccionan las secreciones, fortalecen los nervios y restituyen al paciente la salud perdida. De las propiedades curativas de estas Pildoras pueden aprovecharse así los ancianos como los jóvenes de ambos sexos. Este medicamento posee la calidad especial de extirpar el germen de las enfermedades que de año en año causan innumerables muertes prematuras.

UNGÜENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha producido remedio alguno igual á este maravilloso Ungüento, que nunca deja de curar las ulceraciones y las afecciones cutáneas en general, puesto que por medio de su influencia refrigerante y balsámica sana las heridas antiguas, las llagas, los tumores, los cánceres y los males de piernas siendo infaliblemente eficaz para la tiña, la escrófula y, en fin, para todas las erupciones de la piel. Los afligidos de toses, constipados, bronquitis, asma, palpitation del corazón, entorpecimiento del hígado, indigestiones, gota ó reumatismo obtienen un alivio inmediato apelando á este irresistible Ungüento y frotando con él las partes afectadas. Dicho bálsamo posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que desde el momento en que penetra la sangre forma parte de ella y circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa.

Las cajas de Pildoras y botes de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 533, Oxford Street, Londres.

En Almería, Gomez Talavera.

GRANDE EXITO EN PARIS!

VELOUTINE CHES FAY

POLVO DE ARROZ ESPECIAL PREPARADO CON BISMUTO IMPALPABLE, INVISIBLE Y ADHESIVO

Dá el cutis frescura y transparencia.—5 fr. la caja completa con berta en París, España, 22 fr.—INVENTOR Charles FAY, parfumeur, 9, rue de la Paix, PARIS. En cada caja hay una noticia sobre el uso de la VELOUTINE. La Agencia franco-española, 24, calle del Sordo en Madrid, sirve las peticiones.

En Almería, G. Iribarne y G. Abad.

CONSUMO DOMESTICO

El gasto del té y del café vá entrando en las costumbres del pais efecto de la baratura y variedad en las clases que hoy permiten hasta las personas menos acomodadas, procurarse por un coste exiguo, tan benéficas bebidas.

Este progreso en la higiene alimenticia, lo realizó la Compañía Colonial hace 15 años; no se conocian entonces en Madrid mas que dos clases de té: una de negro, que solo en pocos establecimientos se encontraba, y otra de verde, que no se gastaba mas que en ciertos casos especiales. Los aficionados al té negro que consumian clases finas, les hacian venir del extranjero.

Los conocidos eran tambien a quel tiempo, los té mezclados que tanta estimacion tienen en el dia, siempre que cada una de las clases que maron la mezcla, sea verdaderamente del precio que corresponde á sta.

El almacen de la Compañía Colonial está abundantemente provisto de todas las clases de té que pueda desear el consumidor mas exigente; tiene además un variado surtido de mezclas que se expenden en cajitas curiosas y baratas, ó bien á peso. Baste decir que por una peseta compra una cajita de 2 onzas, excla de familias, de la que se sacan 30 tazas de un té exquisito.

Igual que en los té, en los cafés tambien, ha sido realizado el progreso por la Compañía Colonial, de lo que puede convencerse toda persona imparcial que quiera recordar los tiempos pasados, y comparar hoy dia los cafés de la Compañía con otros cualesquiera que sean. Con satisfac de un cuarto por taza, una familia obtiene un café deard poco macion.

Depósitos: en Almería. D. Francisco Felices Diaz, D. Francisco Gonzalez, D. Manuel Garcia, D. Francisco Gonzalez Zapata, Don Juan Palomar, D. Francisco Somohano, D. Antonio Otero, y otros establecimientos donde se verán los carteles.

Enfermedad Secretas
CH. ALBERT
CURACION RADICAL, PRONTA Y SEGURA POR EL VINO DE ZARAPARRILLA: llagas, escrófulas, granos, empeines, vicios de la sangre, debilidad.
BOLOS DE ARMENIA: gonorreas recientes ó antiguas, flores blancas, color palido.
Deposito en todas las farmacias y instruccion gratis. Paris, rue Montorgueil, 19.

AVISO IMPORTANTE.

A los Señores médicos, al clero, los dentistas, los maestros, y otras personas que desearán obtener el diploma de doctor ó de licenciado de una Universidad extranjera.—Dirigirse con carta certificada á Medicus, 13, Plaza del Rey Jersey (Inglaterra)

Imp. de LA CRÓNICA MERIDIONAL.